
在第八届琉球、中國歴史開係研討會上的致詞

沖縄縣教育委員會教育長 仲宗根用英

今天，第八届琉球、中國歴史闘係研討會在這裏順利召開。値此開幕之際，

我謹代表沖縄縣教育委員會致詞。

沖縄縣輿中國，自1372年琉球國王向中國明朝開始進貢以束，直至1879年

日本政府陵藩置縣為止，擁有500多年源遠流長的交往歴史。這期間，琉球以

輿中國的冊封、進貢開係為中心，通過人員和文物的交流，従中國吸取了各方

面知識，並深受其影響，形成了自己獨特的文化。今天， 沖縄成為一個在日本

屈指有敷的観光勝地，毎年超過500萬人的遊客来訪沖縄。沖縄能吸引遊客的

原因之ー，就是因為沖縄有著自己猜特的文化。這是輿中國友好往来的歴史給

予我佃的恩賜。

沖縄縣教育委員會輿中國第一歴史櫓案館的學術交流，自1991年開始，至

今年又迎来了第15個春秋。這15年束，査挟中琉隔係櫓案，提供縮微膠巻等，

中國第一歴史櫓案館給予了我何莫大的協助，並編輯出版了 〈清代琉球國王表

奏文書〉 和 〈清代中琉歴史開係橿案〉等有開中琉交流的歴史史料。由於貴館

給予我｛門的大力協助，沖縄縣教育委員會〈歴代賽案〉的編輯工作根順利地進

行著，並已経出版了12冊校訂本、 5冊諄注本。這些資料和書籍，封於研究琉

中歴史開係登展的工作，提供了恨大的製助。這是我｛門雙方長期友好交流事業

的碩果。在此借這個機會，我再一次表示由衷的謝意。

在本居研討會中， 中國第一歴史樅案館的朱淑媛女士、呉元豊先生、屈春

海先生、劉若芳女士、陳宜転女士等 5位學者，沖縄的琉球大學名昏教授的西

里喜行先生、神戸女學院大學教授的真榮平房昭先生発表學術論文。今天在這
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裏，日、中雨固的學者相緊一堂，従各自的研究領域出登，封加深琉中歴史闘

係的理解輿研究，是極有意義的。我期待通過今天研討會的論文登表輿討論，

展現琉中歴史開係的新的一頁，並在學術方面更進一歩得以登展。

最後，我再一次向這次研討會錐備工作的中國第一歴史櫓案館有開人員，

表示由衷的感謝。

祝願前来参加本届研討會的各位女士、先生1門身骰健康！工作順利！

祝願第八届琉中歴史開係研討會取得圃満成功！ 謝謝各位！

2006年11月13日

（翻謁 外間みどり ）
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